

Auf einen Blick:

Verband der Chemischen Industrie e. V. (VCI)

Der VCI und seine Fachverbände vertreten die Interessen von rund 2.300 Unternehmen aus der chemisch-pharmazeutischen Industrie und chemienaher Wirtschaftszweige gegenüber **Politik, Behörden, anderen Bereichen der Wirtschaft, der Wissenschaft und den Medien**. 2023 setzten die Mitgliedsunternehmen des VCI rund 245 Milliarden Euro um und beschäftigten über 560.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter. Damit gehört der VCI zu einem der führenden Branchenverbänden in Deutschland und wird in Politik und Wirtschaft als kompetenter Gesprächspartner geschätzt. Kaum eine rechtliche Regelung in der EU und in Deutschland berührt nicht die Interessen unserer Mitgliedsunternehmen.

Der hohe Organisationsgrad der Unternehmen in ihrem Branchenverband von über 90 Prozent zeigt, welche Vorteile der VCI für seine Mitgliedsunternehmen bietet.

Der VCI

- **prägt das Image der Chemie nachhaltig**, auch durch Pressearbeit und Kampagnen in den neuen Medien.
- **führt Stakeholder-Dialoge** und fördert so den Austausch und die Vernetzung mit verschiedensten gesellschaftlichen Gruppen (z. B. Gewerkschaften, Umweltverbänden, Nicht-Regierungsorganisationen (NGO) etc.).
- **bündelt und vertritt die Interessen** der mittelständischen Unternehmen und der Großkonzerne gleichermaßen gegenüber der Politik und Medien in wirtschafts-, energie- und umweltpolitischen Themen auf Landesebene, in Deutschland und der EU.
- **vereinigt** die nationalen und regionalen **Interessen** aller Branchenverbände der Chemie (Lackverband, Bauchemie, Pharma, Kosmetik etc.).
- **tritt deshalb mit einer starken und schwierig zu spaltenden one-voice-policy** gegenüber Politik und Stakeholdern auf.
- **wirkt im Gesetzgebungsprozess** als Lobbyvertreter mit.
- **informiert** seine Mitglieder fortlaufend **über gesetzliche Veränderungen**, schon während des Entwurfsstadiums.
- **ist eng vernetzt** mit dem europäischen Chemieverband (CEFIC) und den europäischen Branchenverbänden (z. B. CEPE, PlasticsEurope).
- **pfl egt Beziehungen** und öffnet Türen zu Behörden, Ministerien und Abgeordneten.
- **bietet frühzeitigen Austausch** über zukünftige und aktuelle Entwicklungen.
- **fungiert als Frühwarnsystem für Veränderungen** in der Branche, in der Technologie oder bei politischen Themen und trägt diese in die Mitgliedschaft.
- **veranstaltet** Mittelstandstage, parlamentarische Abende, Mitgliederversammlungen und Branchendialoge **zum Informationsaustausch und Netzwerken**.
- **stellt Compliance im Unternehmen sicher** durch Informationen, Arbeitskreise und Veranstaltungen.
- **organisiert Verbündete für wichtige Themen**, wie z. B. Verbände in der Supply Chain, energieintensive Industrien, Gewerkschaften.
- **bietet Netzwerke** innerhalb der Chemie- und Pharmabranche.
- **unterstützt** durch den Fonds der Chemischen Industrie (FCI) **Projekte und Entwicklungen** in der Wissenschaft und Bildung; **sorgt für spannenden Chemieunterricht**, der wiederum zu naturwissenschaftlich interessiertem Nachwuchs und Akzeptanz der Branche führt.
- **bietet allen Mitarbeitenden** der Mitgliedsunternehmen **fundierte Informationsplattformen zu Fachthemen**, wie z. B. REACH oder technischen Regelwerken.
- **führt anerkannte Studien** zu zukünftigen Entwicklungen **durch** (z. B. Roadmap Chemie 2050).
- **zeigt Verantwortung** durch die Responsible Care Initiative und die Nachhaltigkeitsinitiative Chemie³ und kommuniziert dies in die Gesellschaft.
- **übernimmt in Krisen gesellschaftliche Verantwortung** auch über „den Tellerrand hinaus“, z. B. durch den Aufbau einer Desinfektionsplattform oder einer Plattform für Medizinprodukte im Rahmen der COVID-19-Pandemie.
- **sichert** mit seiner Arbeit **die Zukunft von Investitionen** in Deutschland und die Licence to Operate der Chemie in Deutschland.
- **bietet Einkaufskooperationen** in unterschiedlichen Bereichen.

Kontakt:

Dr. Sarah Saeidy-Nory, Hauptgeschäftsführerin
Tel. +49 (0) 511 98490-11, saeidy-nory@lv-nord.vci.de

Renate Klingenberg, Geschäftsführerin
Tel. +49 (0) 511 98490-17, klingenberg@lv-nord.vci.de



At a glance:

The German chemical industry association (VCI)

The German chemical industry association Verband der Chemischen Industrie e. V. (VCI) represents the politico-economic interests of over 2.300 German chemical and pharmaceutical companies and German subsidiaries of foreign groups vis-à-vis politicians, **public authorities, other sectors of the economy, science and media**. In 2023, the industry realised sales of just under 245 billion euros and employed ca. 560.000 staff. This makes the VCI one of the leading business federations in Germany. We are valued as a competent discussion partner among political and economic stakeholders. There is hardly any European or German regulation which is not relevant to the interests of our membership.

The high degree of organisation of companies in their industry association of over 90 percent reflects the advantages that the VCI offers to its members.

The VCI

- shapes the long-term image of the chemical industry, also in press activities and new media campaigns;
- promotes and conducts stakeholder dialogues, thus fostering exchange and networking between a wide range of different groups in society (for example, trade unions, environmentalists, NGOs etc);
- bundles and represents the interests of both SMEs ("Mittelstand") and large corporations vis-à-vis politicians and the media on economic, energy and environmental policy issues – at regional and federal levels in Germany and in the European Union;
- brings together the national and regional interests of all chemical industry organisations (coatings, construction chemicals, pharmaceuticals, cosmetics etc);
- consequently, implements a strong and barely divisible one-voice policy in the political arena and towards stakeholders;
- is a lobbyist in legislative processes;
- informs its members continuously on changes in laws and regulations, already at the drafting stage;
- has close ties with the European Chemical Industry Council (CEFIC) and European sector associations (e.g. CEPE, PlasticsEurope);
- keeps in close contact with and opens doors to public agencies, ministries and members of parliament;
- enables an early exchange on current and future developments;
- acts as an early warning system for changes in the industry or in technologies and political issues and communicates these to the membership;
- organises SME days, parliamentary evenings, general assemblies and industry dialogues for information exchange and networking;
- helps companies to ensure compliance through information, working parties and events;
- finds allies for important issues (e.g. supply chain organisations, energy-intensive industries, trade unions);
- provides networks inside the chemical-pharmaceutical industry;
- supports projects and developments in science and education and designs exciting chemistry teaching in schools, encouraging youngsters to take an interest in science and improving acceptance of the industry. This is done through the chemical industry fund FCI;
- offers all staff of member companies sound information platforms on expert topics such as REACH or technical rules;
- conducts recognised studies on developments of the future (e.g. Roadmap Chemistry 2050);
- demonstrates responsibility through the Responsible Care Initiative and the sustainability initiative Chemie3 and communicates this in society;
- assumes social and societal responsibility in times of crisis also "beyond the factory gate", e.g. by setting up platforms for disinfectants or medical devices during the COVID-19 pandemic;
- secures with its work the future of investments in Germany and the "license to operate" for the chemical industry in this country;
- organises purchasing cooperations in various fields.

Contact:



Dr. Sarah Saeidy-Nory, Chief Managing Director
Tel. +49 (0) 511 98490-11, saeidy-nory@lv-nord.vci.de

Renate Klingenberg, Managing Director
Tel. +49 (0) 511 98490-17, klingenberg@lv-nord.vci.de